

Copie anonyme - n°anonymat : 358197

	Filière : 8/L	Session : 2023
N9-00258 358197 Vers Lat.	Épreuve de : Latin	
	Consignes	<ul style="list-style-type: none">• Remplir soigneusement l'en-tête de chaque feuille avant de commencer à composer• Réddiger avec un stylo non effaçable bleu ou noir• Ne rien écrire dans les marges (gauche et droite)• Numéroter chaque page (cadre en bas à droite)• Placer les feuilles A3 ouvertes, dans le même sens et dans l'ordre

Alors celui-là, afin de répondre quelque chose, dit que les Grecs n'avaient pas pour coutume que les femmes prennent place à un repas d'hommes. À ce moment alors un autre déclara d'une partie différente de la pièce : « En effet mais il ne faut du moins pas supporter cela ; qu'on convoque la femme ! ». Et Rubrius ordonne dans le même temps à ses esclaves qu'ils ferment l'entrée et qu'eux-mêmes se tiennent près des portes. Et lorsque Philodamus se rendit compte de cela, que cela avait été fait et préparé afin de faire violence à sa fille, il appelle à lui ses esclaves ; leur ordonne qu'ils ne s'occupent pas de lui-même, qu'ils défendent sa fille ; que quelqu'un sorte en courant annoncer au fils ce degré de malheur arrivé au foyer. Pendant ce temps, un cri retentit dans la maison toute entière ; l'homme de premier rang et le plus honnête est jeté dans sa maison entre les esclaves de Rubrius et ceux de l'hôte ; chacun pour moi en vient aux mains ; finalement Philodamus est arrosé d'eau bouillante par Rubrius lui-même. Quand ces événements furent annoncés au fils, il se hâta aussitôt à perdre haleine vers la maison, pour porter secours et à la vie du père et à l'honneur de la soeur; d'un même

NE RIEN ÉCRIRE DANS CE CADRE

élan tous les habitants de Lampsaque, aussitôt qu'ils entendirent cela, parce que non seulement l'estime de Philodameus mais aussi l'importance de l'injure les énervèrent, se rassemblèrent de nuit près de la maison. À cette occasion le lecteur de Verrès Cornelius, qui avait été placé par Rubrius avec ses esclaves comme escorte pour enlever la femme, fut tué; quelques esclaves furent blessés; Rubrius lui-même fut frappé dans la mêlée.

9 / 4